

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan uraian pembahasan diatas maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. LSPT Jombang telah berupaya memenuhi aspek dalam pengelolaan zakat seperti syariat Islam, amanah, kemanfaatan, keadilan, kepastian hukum, terintegrasi dan akuntabilitas. Dana zakat yang terkumpul akan terbagi menjadi dua jenis penyaluran, salah satunya zakat produktif. Porsi dari distribusi zakat produktif sekitar 30% dari total dana. LSPT Jombang melakukan distribusi zakat produktif melalui program dhuafa mandiri. Melalui program ini disalurkan zakat dalam model produktif tradisional berupa bantuan perlengkapan usaha. Namun model ini tidak efektif karena timbul beberapa masalah seperti rusaknya perlengkapan, ketidakmampuan mengelola usaha dan tidak amanahnya mustahik. Kemudian model lain dalam distribusi zakat melalui produktif modern dengan bantuan modal usaha berupa uang tunai.
2. Peran zakat produktif pada LSPT Jombang dalam meningkatkan kesejahteraan mustahik terletak melalui adanya program Dhuafa Mandiri. Program ini diperuntukan bagi mustahik yang membutuhkan bantuan permodalan usaha. Melalui tambahan modal usaha dapat

mengembangkan kapasitas usaha. Ketika kapasitas usaha meningkatkan pendapatan yang diterima mustahik. Hal ini yang dirasakan para mustahik dengan perubahan pendapatan sebelum dan setelah menerima bantuan modal usaha. Pendapatan yang diterima mustahik dapat meningkatkan potensi kesejahteraan para mustahik.

## **B. Saran**

### 1. Untuk Lembaga

Adanya realita bahwa jumlah dana zakat lebih rendah dibanding dana infak dan sedekah maka penting bagi lembaga melakukan evaluasi lebih lanjut dan memaksimalkan strategi fundraising untuk dana zakat.

### 2. Untuk Masyarakat

Perlunya kesadaran dari masyarakat untuk melakukan zakat, dengan fakta di lapangan bahwa jumlah dana zakat kalah jauh dibanding dana sumbangan lain.

### 3. Untuk Peneliti selanjutnya

Penelitian selanjutnya diharapkan mampu menggali potensi program zakat produktif dari suatu lembaga amil zakat dan menunjukkan peran yang besar bagi kesejahteraan mustahik